



2022-23 年度
国際ロータリー会長
ジニファー・ジョーンズ

Weekly Report Niigata



2022~23 年度
新潟ロータリークラブ会長

石川 治彦

新潟 RC 4 月第 4 例会 (2023.4.25) (Zoom 例会併催) No.3456

(1) ロータリー——ソング「それでこそロータリー」

ピアノ演奏

(2) 石川 治彦会長挨拶

また今週の会長挨拶は田中泰阿弥の話に戻ります。

田中泰阿弥は全国をまたにかけた皆さんの仕事を行いました、その中のいくつかの庭園をご紹介します。

一つ目は東京都文京区本郷瀬川邸（旧古市公威邸）をご紹介します。

瀬川邸は明治二十年に、明治、大正期を代表する土木工学者であった古市公威(ふるいちこうい) (1854~1934) の自邸として建てられました。

震災の後、古市の娘婿で医学博士の瀬川昌世(せがわ まさよ)がこれを譲り受け、代々、守り続けて今日に至ります。そして平成十五年、瀬川邸は文化財保護法による有形文化財に登録されています。

瀬川邸の庭園は田中泰阿弥の作で 1953 年、昭和 28 年に作庭しています。この庭には、お茶事をするための内露地外露地が作られ、壁面の地山沿いに流れを作り手前側は平庭の作りになっています。夢窓疎石の西芳寺を思わせるコケ庭になっていて、流れ周りの景石の力強さと平庭の落ち着いた静かな雰囲気とが混在した、素敵なお庭となっています。

もう一つは鶴岡市にある斎藤邸です。この庭園は泰阿弥の晩年の仕事で、1972 年の仕事です。

この庭園も町の中の住宅の庭園で、苔と枯れ流れが中心の落ち着いた庭園です。施主の斎藤さんとの打ち合わせの中で、肩の凝らない庭にしていきたいと思いますと話でこのような庭園になったとのこと。

私自身も行って見たことがあるのですが、私の理想ともいえる日本庭園の一つです。

日本庭園のオーナーがこれまで貴族や将軍、そして大名や寺であったものが個人の物になってきたのは近代以降なのかと思います。その中で茶道の普及なども関わっていると思います。

他にも田中泰阿弥は関川の渡辺邸の修復や、北方文化博物館の庭園 (1954 年~1957 年)

そして植木邸や内田邸などの新潟の個人の住宅の庭、茶道宗徧流道場庭園(1976 年、鎌倉市)の一部など全国のお客様に乞われどこにでも出向いて庭を造っていたようです。

そう遠い昔でもない昭和の時代に活躍した庭師として、私たち新潟の庭屋は田中泰阿弥研究会を立ち上げ泰阿弥の足跡を追いつつ、いろいろと勉強をさせていただきました。40 年にもわたり庭造りの旅を続けた田中泰阿弥をこれからも、庭の勉強をするために、その足跡を追い続けたいと思っています。

新潟の柏崎出身の庭師田中泰阿弥の紹介の話は尽きないのですが、泰阿弥の話はこの辺にしたいと思います。

(3) ビジターの紹介

白根ロータリークラブ

60 周年記念式典実行委員長 小林正栄君

60 周年記念式典実行副委員長 渡辺幸雄君

60 周年記念式典実行委員 関根功雄君

(4) 白根 RC 60 周年記念式典ご案内

日時 2023 年 6 月 3 日 (土)

会場 サルナート吉運堂

登録 9:00~ 式典 10:00~ 祝賀会 12:00~

風合戦観戦 15:00~16:30

登録料 15,000 円



(5) 新会員紹介



清水建設(株)北陸支店
新潟営業所
営業所長 澤田 尚君
ご紹介 酒井 昌彦さん
所属委員会 出席委員会

今回入会を許可いただきました、清水建設(株)北陸支店新潟営業所長の澤田 尚と申します。歴史ある新潟ロータリークラブに入会を許可していただき、誠にありがとうございます。私個人としましては初めての入会となりますが、ロータリーの綱領、奉仕理念に沿って皆様と一緒に様々な活動に参加させていただき、交友の輪を広げていきたいと思っておりますので、何卒宜しくお願い致します。この4月に転勤で新潟に赴任してまいりました。北陸の地での生活は初めてですが、本クラブでの様々な活動を通じて、新潟での暮らしに馴染み、そして楽しんでいきたいと思っておりますので重ねて宜しくお願い致します

(6) 退会ご挨拶・バナー贈呈

・JAバンク新潟県信連 理事長 島本 春幸君

(7) 佐藤邦栄ゴルフ同好会副会長

4月23日開催ゴルフコンペ報告(敬称略)

優勝 宮島多佳子 準優勝 坂井賢一 3位内田直紀
ベスグロ(96) 2名 深澤康志 本多晃

(8) 各種ご寄付の発表

米山奨学会寄付発表(北爪彰人委員)

田村貫次郎君 織戸 潔君

ロータリー財団寄付

田村貫次郎君

青少年育成基金寄付

田村貫次郎君

(9) ニコニコボックス紹介(南雲 俊介副委員長)

・白根RC 小林正栄君 白根ロータリークラブ創立60周年のPRに参りました。

・元新潟RC会員 塚田正幸さん 4月16日(日)白根ロータリークラブの創立50周年記念式典が開催され、金井結会長から元会員の私が招待され出席しました。金井会長は昨年度まで新潟RAC会員で2020~2021年度会長を務めました。長年交流のある白根RACの会員が3名に減少し休会の危機にある事を知り、今年度から白根RACに移籍して盛大に50周年記念式典を開催しました。挨拶で金井さんはロータリーへの熱い想いを語りとても感動的でした。久しぶりに新潟RC 吉田和弘ロータリーアクト委員長や新潟RACの会員の皆さん及び

OG、OB、に会えてうれしかったです。若いアクトの皆さん立派に成長してました。懇親会で金井会長がピアノの連弾を披露して会場を盛り上げてました。とても楽しい時間を過ごせました。ありがとうございました。

・吉田 和弘君 白根ロータリーアクトクラブの50周年行事に参加してきました。元会員の塚田 正さんとも一緒できました。

・坂井 賢一君 4月23日 新潟RCゴルフコンペにおきまして準優勝することが出来ました。メンバー 得永 哲史さん、江越誠さんのお陰です。また、宮島多佳子さん優勝おめでとうございます。

・猪島光典君 結婚記念日のお花有難うございました。妻が大変喜んでいました。

・大澤強君 結婚記念日のお花ありがとうございました。ちょうど、30年になりました。

・佐藤 明君 結婚記念日のお花ありがとうございました。夫婦ともにこの日を忘れていて「そうだったね」と喜びあいました。

(10) 幹事報告(高野 潤幹事)

・6月3日に開催されます、白根RC60周年記念式典ご案内を本日郵送致しますので、是非、ご参加願います。
・例会終了後新会員オリエンテーションを4階「雪の間」で開催致します。

(11) 会員スピーチ「Ray of Hope(希望の光)」

～ 今は昔・・・そして新たなステージへ ～

東日本電信電話(株)新潟支店長 徳山隆太郎君

(12) 4月25日の例会参加率

会員数	算定対象者	出席者	参加率
85	83	62	74.70

Zoom 参加 9名

5月2日は規定休会扱いで例会を開催致しません。

5月9日の例会予定

第一例会につき卓話なし

新潟ロータリークラブホームページアドレス

<http://www.niigatarc.jp/>